



菅原小学校だより

未来を拓く

~元気・やさしさ・かがやく瞳~

<http://www.suginami-school.ed.jp/kutsukakeshou>

3月号

NO. 615

1年間ありがとうございました

校長 鈴木 祐一

3月を迎えた令和2年度も残り一ヶ月となりました。今年度は新型コロナウイルスのこともあり、緊張感を持って毎日を過ごしているからか、あっという間に日がたってしまったように思います。振り返ってみると、昨年の2月27日に一斉休校となり、4月の新学期からも5月末まで休校となりました。子供たちは長期間、家で過ごすこととなり、学習課題と自学に取り組む毎日となりました。

6月からの学校再開後は、分散登校を行い、感染症対策をしての再開となりました。学校の行事計画を見直し、夏休みを短縮するなどして子供たちの学びを保障する取組を行ってきました。保護者や地域の皆様には、いつもとは異なる対応となることもあります。御迷惑や御負担をかけることが多かった1年だったと思います。学校の取組に御理解と御協力をいただきましたこと、改めてお礼申し上げます。

言葉には「プラス言葉」と「マイナス言葉」があります。エネルギーを高めてくれる、やる気になれる言葉と、エネルギーを下げてしまうやる気がなくなる言葉です。水が半分入ったコップを見たとき、「水が半分も入っている」と言えますし、「水が半分しか入っていない」とも言えます。「も」と「しか」のわずかな違いではありますが、自分自身の感じ方や相手への伝わり方は全く異なります。「マイナス言葉」ばかりを浴びている環境では、気持ちも落ち着かず、考え方もネガティブになってしまいます。ですから「コロナ禍だからできない」と言って後ろ向きになることなく、感染症対策を講じた上で「できる方法を考える」ことが大切と考え、今後も子供主役の教育活動に取り組んでいきます。

3年前の4月に出会った6年生はまもなく卒業を迎えます。新しい学校に進学し、その場所で新しい空気にふれ、今までと異なる環境の中で、新たな目標に向かってしっかりと地に根を張り、自己実現が図られることを心から願います。そして、1年生から5年生の子供たちも、その学年で学ぶべきことを終え、それぞれの思いを胸に進級します。桜の時期から比べると、子供たちの成長した様子が確かに伝わってきます。子供たち一人一人の歩みの速さは違いますが、確実な成長があり、そのわずかな変化に心を留め、認め、喜べることは、保護者の皆様と同じく、私たちの楽しみでもあります。本校の子供たちが、心身ともに健やかな成長を遂げ、新たな気持ちで次のステップに力強く踏み出せるよう、さらに充実した教育活動を推進していきたいと思っています。次年度も、どうぞよろしくお願ひいたします。

GIGAタブレットの配布について

2月上旬に346台のタブレットが学校に届きました。現在、セットアップをしている状況です。円滑なスタートのために、4月より順次、全学年の児童に配布する予定です。3月中旬に、タブレット利用についての書類をお配り致しますので、必ず御確認ください。1、2年生は基本的に持ち帰らず、学校で充電します。3~6年生は毎日持ち帰り、家庭で充電する予定です。御理解と御協力をよろしくお願ひいたします。

『3月の生活目標』 「1年間の反省をしましょう」

生活指導部

「いじめやネット犯罪等のトラブルに巻き込まれないための知識を身に付ける」ことをねらいとして、全学年でSNS 東京ノートを活用した指導を11月と2月に行いました。学年に応じてノートに書き込んだり、カードを使ったりしてコミュニケーションや情報モラルについて考えました。小学生のネットトラブルは年々増え続けており、学校と家庭とが協力して繰り返し指導していく必要性を感じます。

早いもので、令和2年度最後の月となりました。分散登校で静かに始まった今年度でしたが、コロナで活動が制限される中でも、自分から進んであいさつできる子が増え、元気に生活することができました。1年間を振り返り、できていなかったことを反省することはもちろんですが、できるようになったこと、成長したことにも目を向けさせ、希望をもって、新しい学年に進級できるように指導していきます。

『3月の予定』

3月の生活目標 「1年間の反省をしましょう」

月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6
全校朝会		委員会 (14:00 下校)	6年生を送る会 保護者会(5・6)	保護者会(3・4)	
8	9	10	11	12	13
全校朝会 安全指導 保護者会(1・2)					土曜授業 水曜時程3時間
		あいさつ運動(1)			
15	16	17	18	19	20
全校朝会				卒業おめでとう給食(6)	春分の日
22	23	24	25	26	27
全校朝会	給食終了	修了式 卒業式予行	卒業式	春季休業日開始	

*スクールカウンセラーの今月の出勤日：1日(月)、8日(月)

直通電話：3390-4191

*予告なしで避難訓練を行います。

*保護者会の詳しい時程や内容については、学年だよりをご覧ください。

校内研究授業報告

第3回研究授業（12月9日） 6年 社会科 「世界に歩みだした日本」

6年生は明治から大正にかけて、日本が国際的な地位を向上させていく時代の授業を行いました。「欧米から対等な国として認められていなかった日本が、どのようにしてその地位を向上させていったのか」という問題意識をもち、子供たちは学習を進めていました。

学習を進めるためのエンジンは、「なんでだろう?」「このことを知りたい、解決したい」という問題意識だと思います。中学生になっても、様々なことに問い合わせ出し、こだわりをもって追究していくことを大切にしてほしいと思います。その際、自分一人では限界があるので、友達と協力しながら学習を進めていく姿勢も大切にしてほしいと願っています。

